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一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 

 

順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 12 我如古 三雄 １  

２ ７ 下地 信男 ５  

３ 22 長崎 富夫 ８  

４ ２ 砂川 和也 11  

５ 13 久貝 美奈子 14  

６ 14 下地 茜 17  

７ ３ 仲間 誉人 20  

８ ５ 上地 堅司 22  

９ １ 大城 仁 24  

10 11 下地 信広 26  

11 18 上地 廣敏 28  

12 ４ 富浜 靖雄 29  

13 ６ 狩俣 勝成 30  

14 19 西里 芳明 32  

15 23 友利 光德 34  

16 24 上里 樹 38  

17 ９ 狩俣 政作 40  

18 15 池城 健 42  

19 10 平良 和彦 44  

20 16 山下 誠 46  

21 20 山里 雅彦 48  

22 17 粟国 恒広 50  

23 21 國仲 昌二 52  

 



 

発言順位 1 議員番号 12 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１． 市長の政治姿勢につい 

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．コメ購入支援について 

①高騰するコメ価格対策及び市民の生活を支援するため、コ

メの購入費を全市民に助成し、家計を支える必要がありま

す。市民の命と暮らしを守る上から、市民生活支援に全力を

尽くすべきと考える。市長の見解を伺う。  

２．観光目的税（宿泊税）について 

 ①観光目的税（宿泊税）の早期導入が望まれます。本市独自に

よる導入について市長の見解を伺う。  

 ②定率制か定額制か、税収の配分の割合と使途について伺う。 

３．うえのドイツ文化村の整備について 

①平成 17 年の市町村合併後 20 年間、閉鎖されたままになっ

ている博愛パレス館の今後の管理対策について伺う。 

②うえのドイツ文化村施設全体の昨年度年間入場者数につい

て伺う。 

 ③施設全体の整備計画について伺う。 

４．宮古島市景観計画の見直しについて 

 ①景観審議会の答申時にあったシンポジウムの開催目的 

と、計画の見直しスケジュールについて伺う。 

５．イムギャーマリンガーデンの管理棟について。 

 ①イムギャ―マリンガーデンの管理棟について、行政財産が

民間業者に独占的に使用されている現状と今後の改善方向

について伺う。 

６．危機管理監の設置について 

 ①台風や地震などの自然災害対応への危機管理体制強化に向

けた危機管理監の設置について伺う。  

７．離島甲子園宮古島大会の取組について 

 ①第 16 回全国離島交流中学生野球大会（離島甲子園）の概要、 

大会取組について伺う。 

８．ハラスメント防止条例の制定について 

①全国的にハラスメントに関する事案が発生し、あとを絶た 

ない状況にあります。本市の昨年度におけるハラスメント 

の実態および、市の防止規定や指針による対応のみでなく、 
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発言順位 1 議員番号 12 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

２．地域振興策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

４．サトウキビ・施設園芸

振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

職場内の環境改善に向けた問題点の把握、ハラスメントの 

ない職場環境の確立に向けたハラスメント条例の制定を急 

ぐべきと考えます。整備に向けた取組について伺う。  

９．本市における外国人数について 

①本市に居住している直近における国籍別、男女別人数に 

ついて伺う。 

 

１．野原コミニュティ－センター建設について 

①野原農民研修所は、1976 年に建設され、およそ 50 年だが、

老朽化が激しく地域住民のさまざまな活動を行う上におい

て支障をきたしている。このようなことから、野原部落会は

これまで地域の拠点として活用ができ、地域住民の交流によ

る地域の活性化および健康増進や社会福祉の増進に寄与す

るコミュニティーセンターの建て替えを要請して来ました。

来年度採択に向けた国（防衛省）への直近の取組、今後の流

れについて伺う。       

 

１．市の高齢化率について 

 ①市の高齢化率について伺う。 

  旧市町村ごとの高齢者人口と高齢化率の推移と健康寿命延 

伸の取組について伺う。 

 

１．サトウキビ新植夏植促進事業について 

 ①植付機械の全茎式プランター、ビレットプランターを利用

した作業費用への支援について伺う。 

ア．サトウキビ栽培において、収穫作業の次に、夏植え作 

業で多くの労働力が必要となることから、生産農家の高 

齢化に伴い、株出し回数が増加傾向となる。このことか 

ら本事業の拡充支援により夏植栽培への切り替え促進で 

単収の向上による農家所得の向上につながる。植付料金 

の補助額と生産農家への啓蒙促進について伺う。 

イ．全茎式プランター及びビレットプランターの導入計画
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発言順位 1 議員番号 12 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．セグロウリミバエ緊急

防除対策について 

 

 

 

 

 

 

６．観光振興について 

 

 

 

７．環境衛生について 

 

  

 

 

８．教育行政について 

 

 

 

 

 

について伺う。 

２．沖縄型耐候性園芸施設整備事業の取組について 

①県農林水産部においては、令和５年度から沖縄型耐候性園

芸施設整備事業をスタートしている。同事業は台風や塩害

等、施設の老朽化が進み新たに投資するのが厳しく、支援に

より生産拡大につなげる狙いがある。同事業の早期導入に

よって更なる生産拡大を図る必要がある。生産農家から緊

急要請があった。県への採択に向けた取組について伺う。 

 

１．セグロウリミバエの蔓延防止対策について 

 ①沖縄本島地域においてセグロウリミバエが発生し、ゴーヤ

ーや、ヘチマ、カボチャ、スイカ、トウガンなどウリ類に産

卵し、ふ化した幼虫が作物を食い荒らしたり、腐らせたりす

る被害をもたらしている。宮古圏内における発生状況につ

いて伺う。 

 ②農家への影響、目配りと防除対策について伺う。 

 

１．観光消費額について 

 ①2024 年度の入域観光客が 119 万人余と過去最多と大幅増加

したことに伴う、観光消費額と経済効果について伺う。 

  

１．産業廃棄物処理対策について 

 ①産業廃棄物等中間処理施設の早期整備により産業廃棄物の

処理強化を図る必要がある。整備に向けた取組について伺

う。 

 

１．学年チーム担任制の導入について 

 ①クラス担任を固定せず、複数の教員がローテーションで担 

任になる「学年チーム担任制」が県内で誕生した。社会の変 

化に伴って、子供や家庭への対応も多様化し、学校教育に求 

められるその役割がますます増えていると言われる現状に 

おいて、児童生徒の成長を多角的に支え、教員の負担軽減に 
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発言順位 1 議員番号 12 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

つなげる観点から、学年チーム担任制の導入について当局 

の見解を伺う。 

２．ラーケーション制度について 

 ①ラーケーションの導入が全国的に進んでいる。ラーケーシ

ョン制度導入について当局の見解を伺う。 
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発言順位 2 議員番号 7 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光振興について 

 

１．少子化対策について 

①市長は本年４月に子育て応援宣言を発表し、「日本一子育 

てしやすい島」を目指すとしている。家賃・物価高騰等、

これらの若者が住みづらい環境を改善した上で、さらに 

踏み込んだ対策を講じる必要がある。具体的な取組につい

て伺う。 

②全国的な少子化傾向の中では国の施策が重要になる。国の 

少子化対策である「エンゼルプラン」から 30 年。その後 

も少子化が加速している。今の状況を踏まえ、離島自治体 

の市長として国の施策に何を期待するか、市長の見解を伺 

う。 

２．子供の貧困対策について 

①令和６年度沖縄県こども調査の結果が公表され、困窮世帯 

の厳しい生活が浮き彫りになった。そこで以下について伺 

う。 

ア．本市の取り組む子供の貧困対策の現状について伺う。 

イ．対策に当たっての課題について伺う。 

ウ．離島においては県全体よりさらに状況は厳しいものが 

あると予想される。実態に応じた対策を講じるため、本 

市独自の調査を実施する必要があると考える。市長の見 

解を伺う。 

３．下地島農業基本計画について 

①本市では下地島空港残地の農業ゾーン 85 ヘクタールにお 

いて、新たな高付加価値農業を推進するため、下地島農業 

基本計画を策定している。計画の進捗状況について伺う。 

②「下地島での耕作の継続を要求する農家の会」はこの農業 

ゾーンに期待を寄せている。計画に基づき基盤整備を実施 

した後、農家に譲渡することを求めているが、市長の見解 

を伺う。 

 

１．観光施策について 

①2024 年の観光入域客数は 119 万人で過去最高となった。 
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発言順位 2 議員番号 7 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

３．農畜産業の振興につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

５．自治会への事務委託に 

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

６．教育行政について 

「量より質」へ観光形態の転換を目指す本市において、この 

入域観光客数をどう捉えるか、市長の見解を伺う。 

２．観光地トイレ、シャワー施設等の整備について 

①与那覇前浜のトイレ、シャワー施設の屋外手洗場からの排 

水が駐車場に垂れ流し状態になっており、早急の改善をお 

願いしたい。当局の見解を伺う。 

 

１．肉用牛の飼料について 

①畜産経営の安定化のために高止まりする粗飼料の代替とし 

て地元資材を活用して安価な飼料の開発を検討したいとの 

部長答弁がありましたが、その後の取組について伺う。 

②サトウキビのバガス、トラッシュを活用することが有効と 

の提案がある。資源循環型農業の確立にも寄与するものと 

考える。当局の見解を伺う。 

                              

１．市道の街路樹について 

①市道において、大きく成長した街路樹の根により植栽桝や 

歩道に亀裂が生じ、また、落下した木の実や枝葉が通行の 

支障となる等、市民から苦情が寄せられている。県道にお 

いても同様なケースが見られることから、県と連携して対 

策を講じる必要がある。当局の見解を伺う。 

 

１．行政連絡員の事務委託料の見直しについて 

①市は広報誌の配布や敬老祝い金の支給など、各自治会等か 

ら推薦のあった者を行政連絡員として事務の一部を委託し 

ている。委託料は事務委託規則に定められているが、本市 

の場合県内 11 市と比較して最低水準である。物価高騰や 

人件費の高騰等、事務遂行の費用は増加している昨今にお 

いて、増額に向けて改善すべきと考えるが、当局の見解を 

伺う。 

 

１．公民館職員の配置について 
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発言順位 2 議員番号 7 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①公民館は社会教育の拠点として市民の交流や生涯学習の場 

として各種講座等で利用される等、市民活動の中心的役割 

を担う公共施設である。ところが、今年度から職員配置が 

１人減の２人体制となり、施設の管理や公民館事業の企画 

運営に支障をきたしている状況と聞く。職員体制を改善す 

べきと考える。当局の見解を伺う。 

２．教育事務点検評価報告書について 

①令和５年度の教育事務点検評価報告書において、板倉区交 

流事業、白川町海山交流、台湾国際交流の交流事業の評価 

がＣ評価（改善）となっている。小学生、中学生という多 

感な時期に異文化や自然環境の異なる地域との交流は、視 

野を広め人間性を養う上で貴重な体験となり、むしろ拡充 

すべきと考えるが、当局の見解を伺う。 
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発言順位 3 議員番号 22 氏  名 長崎 富夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．新し尿等処理施設につ 

 いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．戦後 80 年。マスコミでは「戦世ぬ沖縄」沖縄戦 80 年と題 

して体験者の生々しい語りが連日のように報道されている。

「ひめゆりの塔」の説明文について、西田昌司参議院議員が

「歴史を書き換えている」と発言、多くの沖縄県民から批判

を受けている。市長のご見解を伺いたい。 

２．法定外目的税（宿泊税）について 

①宿泊税に関する観光目的税シンポジウムでの一連の市長発 

言についてお伺いします。 

ア．去る６月３日「美ぎ島美しゃ市町村会」では、早期の 

 導入に向けて知事に要請している。石垣市を含めた先島 

 ５市町村は県と統一した導入を目指すと言うことか。市 

 長のご見解をお伺いします。 

②宮古島市議会で決議した「沖縄県内の離島に住所を有する 

 者は、宿泊税の課税対象外とする」意見書に対し、総務省 

 から県に「事例がないため難しい」との回答があったよう 

である。市長の見解と今後の対応について伺う。 

３．宮古島市の住宅不足及び家賃高騰について 

①住宅不足や高騰する家賃対策について、市はどのような対 

策を行っているか。 

 

１．市の新し尿等処理施設整備工事の一部不備について 

①業者から手直しが必要との報告があるまで、市は全く把握 

してなかったと言うことですか。 

②工事完了検査の日付と、どこが行ったかお伺いします。 

③現在使用されている床材は、耐久性に問題があると言う。 

しかし、同施設の運用に大きな影響はないと判断した根拠 

と誰が判断したか。市ですか、受注業者ですか。 

④市は工事完了後、防衛省に軽微な変更が必要と報告した。 

工事完了検査後も軽微な変更であれば補助金が適用され工 

事は可能か。市の単費工事になりますか。 

⑤工事の不備を隠して補助金を受給したことは間違いないで 

すか。 

⑥補助金の返還は発生するのか。 
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発言順位 3 議員番号 22 氏  名 長崎 富夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

３．久松漁港の埋立地活用 

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．農地行政について 

 

 

 

 

 

 

 

５．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑦再発防止に向けた市の対応についてお伺いします。 

 

１．これまでの当局のご答弁から確認も含めて伺う。 

①東側の埋立地、地元から要望がなかったから市は何もやら 

 なかったと言うことか。 

②平成 24 年以降地元との意見交換はされたか。 

③平成 25 年、定例会で農林水産部長の答弁。宮古島市地域

防災計画の中で「緊急海上輸送ルートの物資補完用地とし

て利用する計画」、その内容について伺う。 

④質問するたびに利活用計画が変わる。当初の計画に漁民住 

宅整備は入っていたか。 

⑤フェンスで囲まれた用地がある。どのような目的に使いま 

すか。 

⑥多目的利活用とはどのような活用を想定しているか。 

⑦本市の事業計画を示してください。 

 

１．農振除外について 

①農振地域の見直しについて 

ア．農振除外申請の受付の流れと、申請期限についてお答 

えください。 

イ．受付申請は必ず地権者となるのか。いわゆる代理また 

は各自治会で取りまとめ申請することは可能か。 

ウ.農振除外区域の決定はいつか。 

 

１．新城海岸の現状について 

①新城海岸の管理について県との調整はどうなっているか。 

昨年から進展はありましたか。 

②農家の皆さんの農作業に支障を来しているが、海岸周辺畑 

の路上駐車は解決しましたか。 

２．入域観光客の設定について 

①第２次宮古島市観光振興基本計画で策定した、入域観光客 

目標 200 万人の目標数値は変わりありませんか。 

②入域観光客の増加でオーバーツーリズムになった場合、ど 
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発言順位 3 議員番号 22 氏  名 長崎 富夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

６．水道行政について 

 

 

 

 

のようなことが予想されるか。また、その対応策について 

お示しください。 

 

１．水需要対策について 

①宮古島市は、生活用水を地下水に頼っている。これから本 

格的な夏場を迎え水の需要が増える。2024 年度の観光客は

前年より 25 万人増の 119 万人。関係人口を含めると今後

も増え続ける事が予想される。供給可能な水の確保は十分

か。 
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発言順位 4 議員番号 2 氏  名 砂川 和也 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

２．廃棄物行政について 
 

 

 

 

 

 

 

３．住宅行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．統計みやこじまについ 

 て 

 

１．一時預かり事業保育所について 
 ①３月の定例会一般質問において、事業者及び利用保護者と

３者で意見交換会を５月中に行うと答弁がございました。

意見交換会の実施内容を伺う。 

  ア．実施対象者を伺う。 

  イ．具体的にどのような声が届いたのか伺う。 

  ウ．当局の対応を伺う。 

 

１．宮古島内の産業廃棄物の扱いについて 

 ①３月定例会一般質問において、市長より伊良部リサイクル

センターにて建設混合廃棄物８品目を受け入れる新たな産

業廃棄物業者が今年９月頃に供用を開始すると答弁がござ

いました。進捗状況を伺う。 

 ②宮古島で処理ができない廃棄物について、当局はどのよう

な考えで県と調整しているのか伺う。 

  

１．公営住宅について伺う 
 ①公営住宅の入居募集は通年常時行っているか伺う。 
 ②通常行えない理由を伺う。  
 ③現在の空き部屋数と即入居可能戸数を伺う。 
２．３月定例会一般質問において「税務課のデータ 9,212 戸に 

対し、6,270 世帯が一致しております。この 9,212 戸に対 

し、おきぎん経済研究所調査資料の民間賃貸住宅の稼働率 

99%で算出すると 9,119 戸となり、9,119 戸に対し 6,270 世 

帯と世帯登録率 68.76％、未登録 2,849 戸に対し、割合とし 

て約 31%の住戸に入居されている方が未登録と推定されま 

す。」と回答がございました。 

①詳細の説明をお願いします。 
②この数値を当局はどう認識しておりますか。  

  
１．令和６年度統計みやこじまについて 
 ①年齢別住民基本台帳登録人口データより、20～29 歳は

5,167 人そのうち 580 人は外国人との数値がございます。 
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発言順位 4 議員番号 2 氏  名 砂川 和也 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

５．海浜行政について  

 

 

 

 

 

６．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．学校給食行政について 

 

 

 

 

 

 

 

８．理想通貨について 

 

 

 

 

  20 代の９人に１人は外国人とわかりました。当局はこの

数値をどう認識しているか伺う。 

 

１．パイナガマビーチにて砂浜と私有地の境界線を示す標識が 

 必要ではないかとの声が市民からあります。当局の対応を伺 

う。 

２．パイナガマビーチの防風林が一部伐採されているとの声が 

 市民からあります。当局の対応を伺う。 

 

１．2024 年３月末時点で、レンタカー事業者 349 事業者、レ 

ンタカー車両数は 6,754 台との記事があります。 

①レンタカー台数を当局はどのように認識しているか伺う。 

②観光客や市民から、レンタカー業者の苦情が当局には入っ 

ているか伺う。  

２．サスティナブルツーリズム連絡会にて、宮古島警察署より 

 宮古島の海域レジャー登録業者はデータ上 600 以上ある。昨 

年の受理件数は 300 件以上。との申告がありました。今後レ 

ジャー事業者が増加していくと思われます。当局はどのよう 

に認識しておりますか。 

 

１．学校給食の調理場の人手不足と声が届きました。人員は適 

正人数で運用されているか伺う 

２．３月定例会の追加議案で給食費の増額を行いました。給食 

 の品数は増えていますか伺う 

３．平良学校給食共同調理場は委託業務で城辺・上野・下地・ 

伊良部の学校給食共同調理場は直営と委託と直営での運用形 

態が異なる点について、理由があれば伺う。 

 

１．理想通貨を扱っていただいている事業者とは、定期的に意 

見交換を行っているか伺う。 

２．理想通貨を事業者から回収しているが、どれくらい回収し 

ているか具体的な金額について伺う。 
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発言順位 4 議員番号 2 氏  名 砂川 和也 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

９．畜産行政について 

 

 

 

 

10．道路美化清掃について 

１．宮古食肉センターにて屠畜後の牛の取り違えが起きたこ 

とは今までにあるか伺う。 

２．取り違えの可能性があった場合のガイドラインは同セン 

ターにはあるか伺う。 

 

１．除草作業に除草剤ではなく、高圧高温の水を利用し除草作 

業の実証実験を行っていますが、効果検証を伺う。 
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発言順位 5 議員番号 13 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 
 て 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．福祉行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．女性活躍推進について 

 ①ウーマンズミーティングについて、同ミーティングで出さ 

れた女性たちからの声を、市政にどう反映していくのか伺 

う。  
②スタートアップ支援について、本市における女性向けの起 
 業・創業支援はどのようなものがあるか伺う。 

２．子育て応援宣言について 
  「子育て応援宣言」によって、どのような取組を強化してい 

くのか伺う。 
 
１．地域共生社会の実現に向けて 
  高齢化や単身世帯の増加、地域のつながりの希薄化など、

さまざまな社会課題に対応するために、行政や地域住民、福祉

関係者などが連携し、共に支え合う地域づくりを目指すこと

が「誰もが安心して暮らせる宮古島」にとって重要だと考えま

す。そこで以下の質問をします。 
 ①第４次宮古島市地域福祉推進計画について、第３次計画が 

今年度までとなっておりますが、令和８年度以降に向けた 
次期計画の進捗状況について伺う。 

 ②市社会福祉協議会にコミュニティソーシャルワーカーを設 
  置し、地域ネットワーク構築に取り組んでいるとのことで 
  すが、これまでどのような課題があり、課題解消に向けて 

の今後の施策について伺う。 
 ③障がいのある中高年層の方への支援について高齢化や 

8050 問題の深刻化に伴い、障がいのある 40 代、50 代の抱 
える課題が多様化しています。特に、就労、生活、社会的孤 
立、親亡き後の支援といった複合的な課題に対して、地域と 
してどう支援していくのかが問われています。 

  ア．障がいのある中高年層に対して、本市としてどのよう

な就労支援策があるか伺う。 
イ．高齢の親と同居する障がい者世帯に対して、将来的な住

まいや見守り支援の体制があるか伺う。 
  ウ．地域とのつながりが希薄な中高年の障がい者に対して、
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発言順位 5 議員番号 13 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 
 
 
 
 
３．子育て支援について 
 
 
 
 
 
 
 
４．動物愛護行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

居場所やコミュニティづくりにどのような取組があるか

伺う。 
  エ．障がい福祉と介護保険制度の「狭間」で支援が届きにく

いケースに対し、どのように連携を進めているか伺う。 
 
１．放課後児童クラブ利用における受入れ体制について 
 ①放課後児童クラブ（学童）への待機児童がいると聞いてい 

るが、原因を伺う。 
 ②本市において、障がいのある児童が学童の入所を断られる 

事例は、これまで何件あるか伺う。 
 ③障がいのある児童の学童利用を保障するための、人材確保、 

研修強化、報酬改善など、市としての取組を伺う。 
 
１．離島における動物愛護行政の機能拡充について 

 ➀令和６年３月 27 日付「離島における犬猫殺処分ゼロに向け 

た動物愛護行政の機能拡充を沖縄県に求める意見書」を宮 

古島市議会より県知事宛て提出しています。１年たちまし 
たが、特に動きがありません。石垣市の動物愛護団体からも 

県へ要請を行ったと聞いています。宮古島市の動物愛護団 

体も県への要請を考えているところです。このことについ 

て、市長からも離島の課題として県へ訴えていただきたい。 

市長の考えを伺う。 
２．動物愛護団体への施設の利活用支援について 
 ➀地域で活動する動物愛護団体は、保護猫の譲渡活動、命の 

教育、啓発活動、自治会と連携した TNR 活動など地域の 
福祉、環境づくりに貢献しています。しかし、活動場所の 
確保に課題があり、安定した拠点がないことが支援活動の 
妨げとなっています。一方、市内には廃校や未活用の公共 
施設があります。これらの空き施設を地域に貢献する団体 
等の活動に活用できないか伺う。 

３．本市の動物愛護教育の実施状況について 
➀動物への思いやりの心を育てることを通じて、命の大切さ 
や共生の意識を育む上で、学校での動物愛護教育が必要だ 
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発言順位 5 議員番号 13 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．市民の命と暮らしを守 

る取組について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

と考えますが、どのような取組をされているか伺う。 
４．宮古島市飼い主のいない猫の不妊去勢手術等事業実施団体

認定要項について 
 ①今年度始まった事業で、今後関係団体、市民ボランティア 

への周知が必要だと思いますが、現在の状況を伺う。 
 ②認定登録された団体、ボランティアが活動する際に証明と 

なる腕章、またはベストを配布していただけないか伺う。 
 

１．先島有事避難計画について 

 ①政府は、台湾有事などを想定し、宮古・八重山諸島の５市町 
村から住民、観光客合わせて 12 万人を避難させる計画をま 
とめています。障がい者や入院患者、要配慮者、牛や豚な 
どの家畜の扱い、ペット、財産補償など不安は尽きません。 
また、政府は、令和８年度に沖縄での実動対応を含めた避難 
訓練も行い基本要領を作成する方針ですが、この避難計画、 
基本要領作成について、国・県との調整、住民への説明、避 
難対象者の選定や移送手段の検討などにおいて、市長とし 
てどのように関わっているのか伺う。 

 ②計画では、「全島民避難」を想定しており、避難が完了する 
と事実上、住民がいなくなる島となります。避難後の宮古島 
に関する計画が不透明です。「島に戻る」計画、その後の生 
活などについては、国から市長への説明があったか伺う。 
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発言順位 6 議員番号 14 氏  名 下地 茜 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．保育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．公共交通について 

 

 

 

 

 

 

 

１．こども誰でも通園制度について 

①本市の対応状況を伺う。 

②制度を活用するにあたって、園側が認可を受ける必要があ

る。本市では、保育施設との意見交換会や説明会は予定し

ているか。 

③福岡市では、国の示す月 10 時間上限を、市独自に 40 時間

に引き上げている。また京都市では子供が環境に慣れた後

も、親子通園を継続できるよう独自の取組をしている。本

市における独自の取組について考えを伺う。 

２．保育コンシェルジュの活用について 

①利用者支援事業（特定型）について、本市ではどのような

活用がなされているか。 

②茨城県守谷市では、利用者支援事業（特定型）を利用した

保育コンシェルジュの配置について、実施要綱を策定して

いる。また、大阪市ではウェブサイトでコンシェルジュ

（利用者支援専門員）の配置を周知し、ひろく市民からの

相談を受けられるようにしている。「宮古島市子育て応援

宣言」にのっとり、本市における利用者支援事業（特定

型）の活用について、保育コンシェルジュなどの名称で周

知するなど、より市民に親しみやすく利用しやすい体制づ

くりが望ましいと思われるが、見解を伺う。 

３． 本市では先般市長による「子育て応援宣言」がなされた 

が、保育の現場の声を聞くと依然課題も多い。どのような政 

策をもって応援宣言を行うのか、市長の見解を伺う。 

 

１． 令和６年９月定例会で「市民を対象にした需要調査で市内 

の全高校生を対象としたアンケートの調査も実施する予定」

との答弁があった。進捗を伺う。 

２． 公共交通に関するニーズの把握について、宝塚医療大学か 

らの聞き取りはされたことはあるか。 

３． 本市の公共交通を利用する学生の需要について、本市の今 

後の対応を伺う。 
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発言順位 6 議員番号 14 氏  名 下地 茜 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

３．公営住宅について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．都市計画行政について 

 

 

 

 

 

 

 

５．道路行政について 

 

６．国民保護について 

 

１．城辺西城市営住宅では大雨時に敷地内の排水がうまくいか 

ず、冠水をおこしているとの報告がある。対応を伺う。 

２．城辺福嶺市営住宅ではごみステーションが設けておらず、 

野良猫、野良犬にごみが荒らされる事例が報告されている。 

近隣の城辺農村型福嶺市営住宅や城辺新城市営住宅にはごみ 

ステーションが設けられている。以下の通り伺う。 

①城辺福嶺市営住宅にごみステーションを設けていない理由 

を伺う。 

②今後の対応を伺う。 

   

１． 令和６年９月定例会で小学校内の環境美化（草刈り）につ 

いて、「業務委託に向けて見積りを徴収」との答弁があっ 

た。対応の進捗を伺う。 

２． 学校内遊具について、老朽化したものの修繕等、メンテナ 

ンスはどのように対処されているか、伺う。 

３． 学校内のＬＥＤ化について、教室以外の箇所を含め、対応 

を伺う。 

 

１. 市道及び県道の街灯について、ＬＥＤ化の対応を伺う。 

 

１．本市の国民保護計画について伺う。 

①内閣府資料では避難には最低６日必要とされる。避難期間 

の確保はどのようになされるか。 

②５月７日嘉数登市長は石垣市長と防衛省に赴き、シェルタ 

 ー整備を非公開で要請したとの報道があった。国民保護計 

 画に示された避難実施要領のパターンでは島内での避難は 

 想定されていないが、シェルター整備にあたり、島内に残 

 留する場合の避難パターンも策定する考えがあるか。 

③国民保護計画において、避難先での受け入れは１か月と説 

明されているが、１か月以上が経過した場合について伺 

う。 

④市の国民保護計画では、計画の実施に伴う損失補償、不服 

申し立て、訴訟、その他、国民の権利救済にかかる手続に 
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発言順位 6 議員番号 14 氏  名 下地 茜 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

ついて、本市が窓口を設けて対応することとなっている。 

ア．避難が長期にわたる場合、市の機能はどこに置かれ、

どのように維持されるか、県及び関連機関との協議にお

いて確認されているか伺う。 

⑤本市の国民保護計画では、平時からの備えとして、被害の

復旧の的確かつ迅速な実施のため、地籍調査、不動産登

記、土地・建物に関する権利関係を証明する資料等につい

て、整備・保存し、バックアップ体制を整備するよう努め

ることとなっている。 

ア．対応について伺う。 

イ．その他、復旧・復興についても、国が新たな法整備の

もとで財政上の措置を検討する際に必要な基礎データ、

生活・産業基盤の規模については、本市が提供するもの

と考えられる。復旧・復興について、本市として県及び

国に対し協議したことはあるか。 
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発言順位 7 議員番号 3 氏  名 仲間 誉人 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．地域文化について 
 
 
 
 
２．教育行政について 
 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

４．子供行政について 

 

 

 

 

５．環境衛生について 

 

 

 

 

 

６．空港行政について 

 

 

 

 

 

 

 

１．御嶽について 
①佐良浜地区にある、御嶽（命根御嶽、大主御嶽）について、

建物の剥離や修繕が必要な箇所が多く見受けられます。市

として支援可能なのか伺います。 
 

１．結の橋学園について 
 ①児童生徒よりグラウンドから見える場所に屋外時計の設置

を求める声があります。設置可能か伺います。 
 
１．福祉の森構想について 
 ①児童館、こども園に隣接した小児科設置の考えはあるか伺

います。 
②具体的なスケジュールを伺います。 

 
１．旧佐良浜小学校跡地に建設予定のこども園について 
 ①内容（進捗）を伺います。 
２．建設中の伊良部児童館園庭にバスケットリングや大型遊具

の設置を求める声があります。設置可能か伺います。 
 
１．廃棄物処理体制について 

①地域自治会主体での適正な廃棄物処理体制の構築について

伺います。 
②ふるさと納税を原資として不法投棄ごみの処分を自治会で

行えないか伺います。 
 
１．宮古空港駐車場について 

①利用混雑時の駐車スペース以外（駐車場内、車両乗降場）へ

の駐車に対する対応を伺います。 
②レンタカー業者による駐車場内での車両受け渡し等の行為

が見られるとの声があります。対応を伺います。 
２．下地島空港駐車場について 
 ①利用混雑時の駐車スペース以外（駐車場内、車両乗降場）へ

の駐車に対する対応を伺います。 
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発言順位 7 議員番号 3 氏  名 仲間 誉人 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

７．道路行政について 

 

 

 

 ②レンタカー業者による駐車場内での車両受け渡し等の行為

が見られるとの声があります。対応を伺います。 
 
１．佐良浜地区幹線道路整備について 
 ①進捗状況を伺います。 
 ②幹線道路整備にあたっては立ち退き等により住居の移転を

する世帯が出てくると思います。移転先として旧佐良浜小

学校跡地を整備して提供できるような仕組みづくりが必要

と考えます。当局の考えを伺います。 
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発言順位 8 議員番号 5 氏  名 上地 堅司 

質問方式 一括質問方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

３．市長の政治姿勢につい 

 て 

１．体育館について 

①上野小学校体育館の修繕について伺います。 

 ②上野中学校体育館の壁の修繕について伺います。 

 ③学校体育館等への空調設備が設置出来ないか伺います。 

 ④体育館の使用時間について伺います。 

 

１.道路清掃事業について 

 ①宮古島市は、道路清掃事業をどのように行っているのか伺 

います。 

 ②宮古島市、沖縄県は街路樹や防風林などが交通の妨げにな 

っていることについて、どのような対策を考えているのか 

伺います。 

 

１．シギラビーチ周辺の市有地、保安林について 

 ①契約期限が来年３月までだと思いますが、市長はどのよう 

に考えているのか伺います。 

 ②保安林の対策について伺います。 

２．パイナガマビーチの保安林について伺います。 

３．宮古島市に住所がない人口はどれぐらいいるのか伺いま

す。 

４．観光関連会社や、レンタカー会社は、宮古島市に住所を登

録されて営業しているのか伺います。（飲食業など） 

５．観光客増加に伴う治安と文化的問題について 

 ①地域の治安維持に向けた取組について伺います。 

 ②地元文化と観光産業の共存について伺います。 

６．宮古島市における外国人の土地購入状況について伺いま

す。 

７．宮古島の現状は、ホテルが増え、観光客が増加し、家賃が

高騰し、地元の人たちが安心、安全に暮らせる宮古島ではな

いと思いますが、市長はどのように考えているのか伺いま

す。 

８．宮古島市の食料の備蓄状況ついて 

 ①宮古島市の現在の備蓄量はどの程度か伺います。 
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発言順位 8 議員番号 5 氏  名 上地 堅司 

質問方式 一括質問方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 ②災害時における食料配分の計画はあるか伺います。 
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発言順位 9 議員番号 1 氏  名 大城 仁 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．地域行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．行政ＤＸについて 

１．宮古島市地域賑わい創出事業基本計画について 

①旧町村地域及び平良地区北部の地域振興の必要性につい 

て、市長の見解を伺います。 

②旧町村地域でそれぞれ指定された賑わい創出の拠点はどこ 

か伺います。 

③平良地区北部においては、（仮称）平良地区北部地域づくり 

協議会を設立。市としては、組織立ち上げに向けて検討する 

場を定期的に開催し、地域と協力しながら進めると記され 

ておりますが、現在の進捗状況を伺います。 

④賑わいの取組を推進する人材として、地域おこし協力隊を 

挙げております。募集の進捗状況について伺います。 

⑤今年度の事業を推進するにあたっての各地域のスケジュー 

ルを伺います。 

２．住居問題について 

①定住促進事業としての市有地の民間提案による有効活用に 

関するサウンディング型市場調査について、実施結果を伺 

います。 

②空き家対策について 

ア．空き家所有者の意向調査について、進捗状況を伺いま 

す。 

イ．現在、市が窓口となって提供している空き家対策関連の 

補助事業について伺います。 

③つくばみらい市が行った地域優良賃貸住宅制度を活用した 

子育て支援住宅整備について、本市で同様の事業が行えな 

いか伺います。 

３．海岸保全について 

①条例違反が確認された場合の対応について伺います。 

②市が県から管理権限の移譲を受けた海岸について、管理方 

針を伺います。 

③今後、県から管理権限の移譲を受ける海岸があるか、伺いま 

す。 

 

１．行政のＤＸ推進について 
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発言順位 9 議員番号 1 氏  名 大城 仁 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

４．都市計画について 

 

 

５．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

①今年度、本市で実施している具体的な取組について伺いま 

す。 

②窓口業務のＤＸ化の取組について伺います。 

 

１．本市の文化振興について 

①本市の文化振興について、市長のお考えを伺います。 

 

１．根間公園について 

①整備の進捗状況について伺います。 

 

１．令和７年度施政方針について 

①行政経営会議について進捗状況を伺います。 

②観光振興ビジョン策定について、進捗状況を伺います。 

③宮古島市未来戦略会議について、進捗状況を伺います。 
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発言順位 10 議員番号 11 氏  名 下地 信広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．宮古空港のスマートレーン導入について 

①宮古空港は県管理の地方空港であり、1997 年に現空港が開

港した。当初の旅客数は 100 万人を想定していたが、2024 年

に宮古空港を発着した旅客数は 185 万 7,279 人となっており

想定の約 1.8 倍もの旅客数となっている。このため保安検査

員の負担が重く、離職率が高く人材確保に苦慮している現状

がある。そこでお伺い致しますが、宮古空港のグランドハン

ドリングの労働環境改善のための対策について市長の見解を

伺う。 

２．衛生施設課の事務所について 

①自己搬入ごみの動線経路について伺う。 

②ごみ袋の管理について伺う。 

③事務所の利便性について伺う。 

３．焼却施設について 

①焼却施設は平成 28 年４月から供用開始されていますが、 

環境衛生費の委託料の内訳について点検業務はどのように 

しているのかお伺いします。 

４．除湿機の処理方法について 

①現在どのように処理されているのか伺う。 

５．生ごみの収集について 

①前回質問しましたが、その後宮古島市廃棄物減量等推進審

議会は開催されたのか、どういった内容だったのか伺う。 

６.下地島での耕作の継続について 

①宮古島市の農業ゾーン 85ｈa の基盤整備について計画があ

れば伺う。 

②沖縄県の今後の計画について伺う。 

７．道路行政について 

①下地島空港の玄関口となっているサシバの里から乗瀬橋の 

区間舗装計画について伺う。 

８．東地区構造改善センターの備品について 

①ワイヤレスマイク等の音が割れているので新しい音響設備 

の必要性を感じます。当局の見解を伺う。 
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発言順位 10 議員番号 11 氏  名 下地 信広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②冷房の効きが悪いので対応について伺う。 

９．市役所におけるカスタマー対応サービスについて 

 ①苦情の多い出先機関への設置の必要性について伺う。 

10．アオドウガネの処分方法について 

①現在アオドウガネの処分については環境衛生課の塵芥車で 

  回収処理しているようですが、農林行政と環境行政との整 

  合性に問題がないのか、何に基づいて回収させているのか 

伺う。 

 ②塵芥車の業務内容の要綱等関連性について伺う。 
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発言順位 11 議員番号 18 氏  名 上地 廣敏 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．し尿等処理施設整備工事について 

 ①仕様書と別の材料が使用され完了検査を了とした件につい 

 て伺う。 

 ②関係職員に対する処分について伺う。 

２．イムギャーマリンガーデンの保安林について 

 ①解除申請書は提出されているか伺う。（字友利 605-14、

6,989 平方メートルの内、建物 530 平方メートル、駐車場

が 720 平方メートル） 

 ②現状について伺う。 

３．宮古島市指定ごみ袋について 

 ①点字方式のごみ袋の採用について伺う。 

４．物価高対策について 

 ①市の取組方針を伺う。 

５．公園の管理について 

 ①川満の南原ハイツ内の公園について伺う。 

 ②前浜農村公園について伺う。 

６．訴えの提起について 

 ①てぃだの郷について伺う。 

 ②農地法違反について伺う。 
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発言順位 12 議員番号 4 氏  名 富浜 靖雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．防災行政について 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

１．宮古空港の車両の乗降場について 

①ベンチの設置について伺う。 

２．宮古島大使について 

 ①宮古島大使の任命について 

  ア．本間昭光氏に期待することについて伺う。 

②カテゴリー分けでの任命について伺う。 

３．第 40回全日本トライアスロン宮古島大会について 

①記念大会としてイベント等の考えについて伺う。 

②大会功労選手を招待し、イベントで活用できないか伺う。 

③大会功労者の記念表彰について伺う。 

 

１．騒音の規制について 

 ①騒音の苦情対応について伺う。 

 ②宮古島市における規制について伺う。 

２．住宅に隣接する空き地の管理について 

 ①空き地の管理指導について伺う。 

３．ごみ回収業務について 

①学校での紙類収集の取組について伺う。 

４．リチウム蓄電池等の分別収集について 

①宮古島市の取組について伺う。 

５．一般ごみの収集業務について 

①委託業者のグループ化について伺う。 

②回収ルートの見直しについて伺う。 

③可燃ごみの収集日の見直しについて伺う。 

 

１．「災害時における緊急放送に関する協定」について 

 ①ＦＭみやこと締結した協定の内容について伺う。 

２．ＦＭみやこ難聴地域の対策について 

 ①改善の計画はあるのか伺う。 

 

１．帯状疱疹ワクチン定期接種について 

①宮古島市の対応について伺う。 

②過去に水ぼうそうにかかったことの記憶が曖昧な場合につ 

いて伺う。 

２．子供の医療費無償化について 

①中学校卒業までを 18歳まで、拡充の内容を伺う。 
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発言順位 13 議員番号 6 氏  名 狩俣 勝成 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

３．農業行政について 

 

 

 

 

４．冠水対策について 

 

 

 

 

５．水道行政について 

 

 

 

６．環境行政について 

 

 

 

７．防災行政について 

１．各出張所について 

①各出張所の職員配置状況について伺う。 

②課題について伺う。 

③今後について伺う。 

２．宮古島市会計年度任用職員について 

 ①令和７年度会計年度任用職員の公募結果について伺う。 

 ②選考基準について伺う。 

 ③障害者枠等の設置について伺う。 

 

１．臨時的任用教員について 

 ①副業について伺う。 

 

１．圃場整備事業における、受益者負担軽減及び負担金徴収業

務軽減への取組について 

 ①農業経営高度化支援事業の促進費交付を見込んだ取組につ 

いて伺う。 

 

１．宮古島市陸上競技場駐車場から、宮古工業高校前の通り及

び二重越し通りへ雨水が流れ込み地域一帯が冠水する件につ

いて 

 ①冠水対策について伺う。 

 

１．高機能活性炭浄水処理設備等高度処理施設整備について 

 ①取組について伺う。 

 ②地下水研究会との意見の相違について市の見解を伺う。 

 

１．し尿等処理施設整備工事に関する問題について 

 ①現場管理体制について 

 ②再発防止策について伺う。 

 

１．南西諸島海溝周辺の地震活動の長期評価について 

 ①今後 30 年以内にＭ７～7.5 規模の地震が与那国島周辺で 

発生する確率が 90％以上（前回は 30％程度）であると述 
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発言順位 13 議員番号 6 氏  名 狩俣 勝成 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

べられています。地震発生時の対応について見解を伺う。 

 ②南西諸島は海底地震観測網の空白域となっているが、海底 

地震・津波観測システムの整備が早急に必要だと思います 

が見解を伺う。 
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発言順位 14 議員番号 19 氏  名 西里 芳明 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．農業行政について 

 

 

 

２．地域行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

１．野その航空防除はまだ検討してないですか。 

２．化学肥料と有機質肥料の補助率について伺いたい。 

３．除草剤についての補助率を品目ごとにお聞かせ下さい。 

 

１．佐良浜地区前里添に存在する命根御嶽の管理はどこがして 

いるのか伺います。 

２．対等合併をうたい文句にして、５市町村が合併したが、そ   

の後どうなっているのか。 

①自治会有地のある自治会と、自治会有地のない自治会では 

不平等感があると思いますが、当局はどう思いますかお聞 

かせ下さい。 

②自治会によっては、一戸当たりの自治会費が発生する自治 

会と、自治会費が生じない自治会があることに当局はどの 

  ように考えているのかお聞かせ下さい。 

３．空き家対策の進捗状況をお聞かせ下さい。 

 

１．狩俣砕石前交差点、市役所方面からの信号機を時差式に変 

えられないか。 

①通勤ラッシュ時に、信号待ちが３～４回になっていること 

から、時差式に変えた方が交通の流れがスムーズになるの 

ではないかと思います。当局はどのようにお考えかお聞か 

せ下さい。 

２．県道 78 号線（通称・城辺線）中休み交差点まで片側２車 

線にすることはできないのか。 

①朝、夕の交通ラッシュ時に、狩俣砕石前交差点同様に交通 

混雑が起きているため、片側２車線にする予定はないかお 

伺いします。 

 

１．城辺、上野、下地、伊良部の４地域に災害時の為のシェル 

ターをつくる予定はないのか、お伺いします。 

①平良地域も宮古島市総合体育館地下に避難所を設けるとし 

ているのですが、5,000 人規模では少なすぎではないのか 
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発言順位 14 議員番号 19 氏  名 西里 芳明 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

お聞かせ下さい。 

②城辺、上野、下地、伊良部地域にも最低でも 3,000 人規模 

  の避難シェルターを作った方が望ましいと思いますが、当 

  局のお考えをお聞かせ下さい。 
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発言順位 15 議員番号 23 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．施政方針から 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．日本一子育てがしやすい島について 

 ①具体的な内容について 

２．物価高騰対策について 

 ①地産地消について（麦や陸稲などの栽培品目普及につい 

て） 

 ②牛肉、メロン等の地元食材を使用することによる、給食の 

質の向上について 

３．環境保全に対する取組の強化について 

 ①宮古島市自然環境保全条例において、七又海岸、三角点 

（佐良浜）、池間湿原等、島外からの観光客が訪れる場所 

を、同条例の規定を適用した、特別保全地区に指定し、観 

光と環境の調和を図ることはできないか伺う。 

４．新年度の新規採用職員の選考について 

 ①若者の島内就職の観点から、宮古島枠を設ける考えがない 

か伺う。 

５．子供の貧困対策について 

 ①市内の善行児童生徒の中から選抜し、大阪の万博博覧会に 

派遣するなど実際に体験することで、子供の成長に繋がる 

と考えるが、市として取り組む考えはないか伺う。 

 ②日本の各離島の中学生球児が宮古島に集い離島甲子園が行 

われるが、島内の野球少年の中には、家庭環境を理由に野 

球を諦めざるを得ない生徒がいると聞いている。そこで、 

そのような生徒を宮古島から出場する選抜チームの一員と 

して出場できるような、特別枠を設ける考えがないか伺 

う。 

６．八重千瀬の国定公園への指定について 

 ①国定公園指定に係る手続についての現状について伺う。 

 ②指定エリアの範囲について伺う。 

 ③島内には、八重千瀬周辺をはじめ、サンゴの保全活動や、 

海岸の清掃活動を行うボランティア団体等があるが、その 

ような団体等の活動に市としての支援ができないか伺う。 

７．宮古馬の保全について 

 ①城辺地域の長間地区で飼育されている宮古馬の飼育舎の建 
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発言順位 15 議員番号 23 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

設予定はあるか伺う。 

８．児童生徒の通学路の安全確保について 

 ①高阿良地区と旭地区の間の道路は児童生徒の通学路となっ 

ているが、子供たちが安全に通学できるために通学路拡 

幅、歩道新設、交差点改良などの環境整備を行えないか伺 

う。 

 ②改良工事が計画されていれば、その着手時期を伺う。 

 ③改良工事を行う際の予算の規模と財源について伺う。 

９．高齢者支援について 

 ①島内に住む単身の高齢者に対する市の取組み状況について 

伺う。 

10．安全・安心に暮らせる島づくりについて 

 ①大神自治会から市長に提出された嘆願に対して市はどのよ 

うに対応するか伺う。 

 

１．市の特別職について、公募による採用を行う考えはないか 

伺う。 

２．市が契約する行政連絡員の委託料について、引上げを検討 

する考えはないか伺う。 

３．教育委員、農業委員などの非常勤特別職の職員の費用弁償 

について見直しの状況はどのようになっているか。 

４．職員の処遇の改善について 

 ①昨今の物価高騰などの社会事情を踏まえ、市職員の給与等 

の処遇改善を図ることを検討することはできないか伺う。 

５．多良間海運の多良間航路定期フェリーが接岸する第４埠頭 

にトイレを新設する予定はないか伺う。 

６．旧平良庁舎の後利用について 

 ①先日当該施設の優先交渉権者が今後の利活用について説明 

会を開催したが、商業ゾーンと文教ゾーンの線引きについ 

て、どのように検討したのか伺う。 

７．生活保護世帯に対する市の支援状況について伺う。 

８．城辺地域の浦底地区への浦底港の新設ができないか市の見 

解を伺う。 
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発言順位 15 議員番号 23 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．一般質問答弁後の取組 

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．国の重要無形文化財である宮古上布について、市はどのよ 

うな支援を行うことで、今後の継承、発展につなげていくの 

か伺う。 

10．し尿等処理施設整備工事に関する問題について 

 ①マスコミ等の報道では、市が示した仕様書とは異なる材料 

で工事を施行したことで補助金の返還云々の記事を見た 

が、なぜこのようなことが生じたのか伺う。 

 ②今後、市として施工業者に対しどのような対応を行うのか 

伺う。 

11．北学区の課題解決について 

 ①北学区の現状は高齢化が進み、空き地や空き家が多く存在 

していることは市もご承知のことだと思うが、そのような 

空き地等に市営住宅を建設するなど、若者定住等に向けた 

活用を検討できないか伺う。 

12．令和７年１月以降不在となっている政策参与について、今 

後登用する予定はあるか伺う。 

 

１．答弁内容の進捗状況について 

 ①高腰城復元の検討状況について伺う。 

 ②陸稲の栽培普及に係る状況について伺う。 

 ③福里保育所の認定こども園移行に向けた取組状況について 

伺う。 

 ④今年宮古島市で行われる離島甲子園において、城辺総合公 

園内の球場を会場として使用できないか伺う。 

 ⑤離島甲子園と併せて、元プロ野球選手による野球教室が開 

催できないか伺う。 

 ⑥宮古圏域の発展に向けた多良間村との連携は重要だと考え 

ている。以前、多良間村の子ども議会でも取り上げられた 

が、中学卒業後の進路を検討する際の、宮古島内に学生寮 

の整備について質問があった。市内に学生寮のような施設 

を整備することはできないか伺う。 

 ⑦後前竹地区土地改良事業における土壌分析診断を踏まえた 

市の取組について伺う。 
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発言順位 15 議員番号 23 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．島の変貌について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ⑧瑞福隧道を含めた浦底地区一帯の排水路に、グリーンベル 

ト植栽を行うことについて市の検討状況を伺う。 

 ⑨宮古島市民球場について 

  ア．駐車場の区画線が一部消えている箇所が見受けられる 

が、修繕についてどのように考えているか伺う 

  イ．外野席の階段に手すりの設置はできないか伺う。 

 ⑩宮古島市体験滞在型交流施設について 

  ア．施設の現状確認は行っているか伺う。 

  イ．現場確認を行っていた場合、何人で確認したか伺う。 

  ウ．現場確認した職員の率直な感想を伺う。 

  

１．市町村合併を経て大きく変貌する島の課題解決について 

 ①オカヤドカリの不法な捕獲対策として、宮古島市環境保全 

条例に規定する保全種に指定できないか伺う。 

 ②宮古島を訪れる観光客が増加する昨今、交通、窃盗、飲酒 

等のトラブルが多く見受けられるが、市として対策を講じ 

る必要性についてどのように考えるか。 

 ③建築確認受付に係る対応窓口が市にあるか伺う。 

 ④平良港周辺整備事業の進捗状況を伺う。 

  ア．みなとまち宮古再生プロジェクトの進捗について伺 

う。 

  イ．同事業に伴う、若い経済人の発言について、市長の見 

解を伺う。 
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発言順位 16 議員番号 24 氏  名 上里 樹 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市庁舎について 

 

 

 

２．パイナガマビーチにつ 

いて 

 

 

３．地下水保全について 

 

 

 

 

４．子供の医療費無償化に 

ついて 

 

 

５．国民健康保険税の引下 

げについて 

 

６．経済の活性化について 

 

 

７．陸上自衛隊宮古島駐屯 

地について 

 

 

 

 

 

 

８．国民保護計画について 

 

１．庁舎敷地の通路の安全対策について 

 ①雨の日に庁舎を利用する市民の転倒防止のために、滑り止 

め修繕の取組の進捗状況について伺います。 

 

１．ビーチの環境保全について 

 ①ビーチ砂の流出について 

 ②保安林の伐採について 

 

１．水道水の安全な確保について 

 ①高機能活性炭除去システムの導入について 

２．地下水保全のため、化学農薬、化学肥料から有機・無農薬 

農業への転換を促進するための取組について伺います。 

 

１．子供の医療費無償化の拡充について 

 ①18 歳までの医療費無償化実施に向けて取組の状況と課題に 

ついて伺います。 

 

１．均等割課税について 

 ①18 歳までの均等割の廃止について、見解を伺います。 

 

１．公契約条令について 

 ①公契約条令「規制型」の制定について 

 

１．宮古島駐屯地の機能強化と拡大について 

①飛距離を向上させたミサイル配備について見解を伺いま 
す。 

 ②電子戦部隊の施設建設について 

２．陸上自衛隊宮古島駐屯地内の御嶽について 

 ①いつでも、誰でも御嶽に自由に出入りできるようにすべき 

です。 

 

１．避難計画について 

 ①住民への具体的な説明もなく、避難計画に基づいて避難し
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発言順位 16 議員番号 24 氏  名 上里 樹 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

９．敗戦から 80 年 

て、市民の安全は確保できるのですか、市長の見解を伺い

ます。 

 

１．憲法について 

 ①侵略戦争の痛苦の教訓と反省から二度と戦争はしないと世

界に誓った日本国憲法です。憲法の平和主義、戦争放棄に

ついて市長の見解を伺います。 

 

39



 

発言順位 17 議員番号 9 氏  名 狩俣 政作 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．市民生活行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．環境行政について 

１．体育館空調設備整備臨時特例交付金について 

 ①現在の取組状況を伺う。 

２．東小学校周辺のガードパイプ（車両逸脱防止柵）設置の進 

捗状況を伺う。 

３．平良学校給食共同調理場での給食メニューについて 

 ①３月補正予算計上後、どのように改善がされているか伺

う。 

４．本市唯一の書店の存続について 

 ①今後の対策を伺う。 

 

１．腰原 17 号線について 

 ①私有地を利用しないと通行が難しい道路で、下り坂に繋が

る道幅は狭く、雨の際には付近一帯は冠水被害が出ている

状況ですが対策を伺う。 

２．宮古工業高校付近一帯の冠水について 

 ①周辺の自治会及び通り会より雨水処理における要請がきて

おりますが、今後の対策を伺う。 

 

１．本市のリチウムイオン電池の処理方法について 

２．ごみ収集委託業者の働き方改革について 

 ①現在の週休１日から週休２日に改善できないか伺う。 

 ②地域別家庭ごみ収集エリアの見直しはできないか伺う。 

３．市有地の使用許可について 

 ①パイナガマビーチの市有地に民間の店舗が運営している

が、市に申請して許可を受けているのか伺う。 

 ②保安林が伐採されているが、県へ申請の確認ができている

か伺う。 

 ③周辺道路及び市有地に無断駐車が多いとの声があるが、対

策はあるのか伺う。 

４．海岸線の開発について 

 ①本市の対策を伺う。 

 

１．宮古島市脱炭素先行地域づくり事業について 
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発言順位 17 議員番号 9 氏  名 狩俣 政作 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 ①進捗状況を伺う。 

２．し尿等処理施設の手直し工事について 

 ①工程内容について伺う。 
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発言順位 18 議員番号 15 氏  名 池城 健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．地下水汚染への対応に 

ついて 

 

 

 

３．観光振興について 

 

 

 

 

４．市民への行政サービス

について 

 

 

１．学校施設の雨漏りについて 

①宮古島市教育委員会が把握している学校施設の雨漏りにつ 

 いて、学校別の詳細を伺います。 

②対応について伺います。 

２．学校から排出されるごみの処理について 

①現在、学校のごみ処理はどのようになされているのか伺い 

ます。 

②業者が搬出しないごみの処理について伺います。 

３．小学校の校内の環境整備について伺います。 

４．鏡原小学校、鏡原中学校の小中一貫校の進捗状況について

伺います。 

５．鏡原こども園の進捗状況について伺います。 

６．教職員の出退勤システムについて伺います。 

７．小中学校の体育館の空調整備について伺います。 

８．学校に設置しているクーラーで、故障により現在使用でき

ないクーラーについて伺います。 

９．教職員の住宅問題の進捗状況について伺います。 

10．教育長職務代理者の報酬について伺います。 

 

１．市長は選挙前に「てぃだのふぁ島の子の平和な未来をつく 

る会」のアンケートに答えて「高機能活性炭処理装置を設置 

する」と回答していますが、地下水汚染への対応について伺 

います。 

 

１．宿泊施設数の制限をすべきだと考えますが見解を伺いま

す。 

２．クルーズ船の寄港を制限すべきだと考えますが見解を伺い 

ます。 

 

１．おくやみコーナーの設置について検討していただけないか

伺います。 
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発言順位 18 議員番号 15 氏  名 池城 健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

５．し尿等処理施設整備工

事の不備問題について 

１．なぜ、マスコミで報道されているような工事の不備がおき

たのか伺います。 

２．今後の対応を伺います。 
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発言順位 19 議員番号 10 氏  名 平良 和彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．地域行政について 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

４．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．農業行政について 

 

１．宮古島夏まつり 2025 について 

 ①進捗状況について伺う。 

 ②主な内容について伺う。 

２．子育て世代の住居不足解消について 

 ①施政方針で示す、低廉な家賃での住宅供給について伺う。 

 ②進捗状況について伺う。 

３．主な公共工事の状況について 

 ①執行状況及び事業費について伺う。 

４．レンタカー会社の状況について 

 ①直近の会社数について伺う。 

 ②その中で、本市への住所登録の状況について伺う。 

 ③当市に対する利益について伺う。 

５．教育長の任命について市長の見解を伺う。 

 

１．城辺地域の子ども食堂について 

 ①設置計画について伺う。 

 

１．城辺線県道 78 号の片側２車線延長について 

 ①道路交通センサスは実施したことはあるのか伺う。 

 ②今後の計画について伺う。 

 

１．浦底海岸の赤土流出について 

 ①市は、流出の状況について把握されているのか伺う。 

 ②海の汚れによる、サンゴ礁や海洋生態系の影響について伺 

う。 

 ③今後の対応について伺う。 

２．産業廃棄物処理について 

 ①現状はどうなっているか伺う。 

 ②中間処理業者の参入について伺う。 

 

１．サトウキビ栽培用ガイドブックについて 

 ①サトウキビの品種別栽培ガイドブックはあるのか伺う。 
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発言順位 19 議員番号 10 氏  名 平良 和彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

６．公園行政について 

 

 

 

 

 

７．教育行政について 

２．宮古家畜市場では肉用牛の高値が３か月連続で推移してい

る。今後もこの状況が続き、畜産農家が安心して運営するた

めの策はあるのか当局の見解を伺う。 

 

１．城辺地域の賑わいのある公園整備について 

①城辺いこいの森公園について 

  ア．今後の公園整備について伺う。 

 ②城辺総合公園について 

  ア．今後の公園整備について伺う。 

 

１．高腰城跡の学術調査について 

 ①進捗状況について伺う。 

②今後の計画について伺う。 
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発言順位 20 議員番号 16 氏  名 山下 誠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境衛生について 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

５．農地行政について 

 

 

 

 

 

１．観光振興施策について 

 ①宿泊税について 

  ア．県との調整状況について伺う。 

  イ．早期導入を進めるに当たり市長の見解を求める。 

②法定外の目的税と普通税について 

  ア．県及び宮古島市で導入を図る場合、それぞれのメリッ 

トとデメリットについて伺う。 

 ③指定管理施設の運用について 

  ア．保良泉ビーチ利用料の現状と当局の見解を伺う。 

 

１．し尿等処理施設について 

 ①建設事業における工事概要について 

  ア．仕様書とは違う別の資材が使用されたとする報道の事 

実確認と、当局見解を伺う。 

  イ．事実であれば、その理由を伺う。 

  ウ．補助金返還ほかペナルティーの有無について伺う。 

 

１．福祉の森構想について 

 ①認定こども園について 

  ア．建設用地の取扱いについて説明を求める。 

  イ．地域住民の理解促進について伺う。 

 

１．教育制度について 

 ①小規模特認校制度について 

  ア．宮古島市における導入の可否とその可能性について当 

局の考え方を伺う。 

 

１．平良松原における農地法及び農業振興地域の整備に関する 

法律違反について 

 ①訴訟について 

  ア．市を被告とする訴えの事実確認を求める。 

②農地法関連について 

  ア．平良松原における農地法違反に関する進捗を伺う。 
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発言順位 20 議員番号 16 氏  名 山下 誠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．冠水対策について 

 

  イ．行政代執行の適用について当局の見解を求める。 

③農業振興地域の整備に関する法律違反について 

  ア．農林水産部の取組と進捗を伺う。 

  イ．土地改良後の境界区分について伺う。 

２．その他の法令違反について 

 ①建築基準法違反について 

  ア．同法違反の有無について見解を求める。 

 ②都市計画法違反について 

  ア．同法違反の有無について見解を求める。 

 

１．冠水の解消及び軽減について 

 ①平良西原地区における対策について 

  ア．豪雨や長雨の際に冠水し、多大な影響を及ぼす畑地や

道路について当局の対応を伺う。 
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発言順位 21 議員番号 20 氏  名 山里 雅彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

1．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

 

 

 

 

１．沖縄県が導入予定の目的税について 

 ①宿泊税について 

  ア．県との協議、調整状況について 

 イ．県の６月定例会に、宿泊税導入の議会提案がない。今

後の宿泊税スケジュール協議内容について伺う。 

  ウ．遅れれば遅れるほど財源の損失であり、市で独自導入

を目指す考えはないのか伺う。 

２．財政について 

 ①令和４年度に改定した長期財政ビジョンでは、令和 12 年

度の財政調整基金の残高は 32 億 6,900 万と試算している

が、財政調整基金について、市長の見解を伺う。 

 ②今後の予算編成においても、収支不足が見込まれると思う

が、財政調整基金が減少していく中で、今後の収支不足に

対し、どのように対策対応等を講じていくのか、市長の見

解を伺う。 

３．特定利用空港・港湾指定について 

 ①特定利用港湾に平良港が追加指定されましたが、国や関係

機関との現在の協議と調整状況について 

 ②本市の平良港港湾計画との調整と協議状況について（事業

費等） 

 ③宮古空港の市民の利便性向上・機能強化の面でも宮古空港

の指定も重要だと思うが、市長の見解を伺う。 

４．渋滞の緩和策について 

 ①通称城辺線と下地線の４車線化整備計画について「特定利

用空港・港湾」指定関連事業で整備できないか伺う。 

 

１．県営農地整備事業について 

①西原第４地区整備事業における整備状況ついて 

ア．事業完了までの年度別計画について伺う。 

イ．当初の年度別計画の事業期間が大幅に延びた事業計画

変更の理由について伺う。 

ウ．早期の工事完了に向け、本市の対応について伺う。 
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発言順位 21 議員番号 20 氏  名 山里 雅彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

３．道路行政について 

 

１．Ａ-56 号線整備状況について 

 ①事業の進捗状況について伺う。 

 ②本年度の事業計画と取組について伺う。 
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発言順位 22 議員番号 17 氏  名 粟国 恒広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 演壇及び質問席 

発 言 事 項 要      旨 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

３．消防行政について 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

５．水道行政について 

 

６．観光行政について 

 

 

１．去る５月末に「子育て・働き方・安心して暮らせるまちへ」

をテーマに「ウーマンズミーティング」が開催されまし 

 たが、市長との対話の中での子育て世代からの意見に対して、 

市長は今後どう取り組んでいくのか伺う。 

２．固定資産税の増税について 

３．伊良部の白鳥崎への陸上自衛隊ヘリ墜落の追悼碑の建立に 

ついて 

４．伊良部リサイクルセンターの産業廃棄物等中間処理施設の 

整備について 

５．宮古島市下水道条例の一部改正について 

６．宮古島市農漁業集落排水処理施設条例の一部改正について 

７．観光目的税（宿泊税）について 

８．市政施行 20 周年記念事業で、ブルーインパルスの曲技飛   

行の実施要請について 

９．平良港港湾施設内の建物の利活用について 

  （旧多良間フェリー待合所） 

10．旧平良庁舎の利活用の進捗状況について 

 

１．潜在待機児童について 

 

１．伊良部出張所への緊急自動車の増車と隊員の適正確保状況

について 

 

１．台湾の長栄大学との交流について 

２．学校給食について 

３．児童生徒が防災意識を学ぶ機会の創出について 

 

１．水道事業の収益について 

 

１．久松五勇士記念碑の建て替えについて 

２．宮古上布の原料となる苧麻積み（ブーンミ）への支援につ 

いて 
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発言順位 22 議員番号 17 氏  名 粟国 恒広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 演壇及び質問席 

発 言 事 項 要      旨 

７．農林水産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．農業委員会について 

１．バカスを活用した飼料化の取組支援について 

２．狩俣地区で行われているバガス・トラッシュ置場の整地造 

成工事の契約について 

３．令和５年度の宮古島市農地地力増進及び循環型農地実証事 

  業について（狩俣地区） 

４．農業用機械に対する補助事業について 

（ハーベスター機械等の転売） 

５．竹アラ地区の土地改良事業について 

６．農業資材の廃ビニールの処理について 

 

１．農地法第５条の規定による許可基準について 

 （第１種農地） 

２．農地の転用許可の判断について 

３．農地への接続道路の確保について 
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発言順位 23 議員番号 21 氏  名 國仲 昌二 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の基本姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．住民避難計画について 

 

 

 

 

 

３．地下水保全について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．新し尿等処理施設につ 

いて 

 

 

 

 

 

 

１．自民党の西田参議院議員の発言について 

①「沖縄の場合、むちゃくちゃな教育のされ方」「自分たち

が納得できる歴史を作らないといけない」旨の発言につい

ての認識を伺います。 

２．陸上自衛隊幹部候補生の学習資料について 

➀多くの住民を巻き込んだ沖縄戦について、住民に多大な犠

牲を強いた軍の責任に触れず、「偉大な貢献をした」や

「軍官民共生共死」など肯定、美化する内容についての認

識を伺います。 

 

１．先島住民の島外避難について 

①報道によると先島住民の避難先は九州・山口県とのことで

すが、敵基地攻撃能力を有する長射程ミサイルの先行配備

先は九州を検討するとのことです。ミサイル基地は相手国

の標的になり危険です。市長の認識を伺います。 

 

１．汚染の可能性がある地下水への市の認識・対応について 

①この 10 年間で、発達障害の増が全国平均の 20 倍にあたる

44 倍や、高度肥満児童数も全国平均の３～４倍について、

市の認識を伺います。 

②発がん物質として中国でもＥＵでも使用禁止になっている

フィプロニルへの対応について伺います。 

③市民と約束した高機能活性炭処理装置の設置はどうなって

いるのか伺います。 

 

１．新し尿等処理施設について 

①計量装置のカードリーダーのプリントができないと聞いた  

  が原因を伺います。 

②し尿を投入する際４台のバキューム車に対応できるはずだ

が、投入が終わっても前の車が終わらなければ出ることが

できず実質２台しか対応できていない。なぜこんな設計に

なったのか伺います。 

③供用開始が４月１日ではなく４月 18 日になった理由を伺
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発言順位 23 議員番号 21 氏  名 國仲 昌二 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．公共事業の在り方につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．農業行政について 

います。 

④試運転の期間について伺います。 

２． 新し尿等処理施設整備工事の不備隠しについて 

①地方自治法第 234 条の２、「契約の履行の確保」についての 

認識を伺います。 

②地方自治法施行令第 167 条の 15「監督又は検査の方法」に 

ついての認識を伺います。 

③地方公務員法第 32 条 いわゆる「公務員の法令順守義 

務」についての認識を伺います。 

④沖縄防衛局の、手直しが生じた場合はその手直し完了を確 

認したうえで完成検査を「了」とし、補助事業等実績報告書 

の提出を行うべき。との見解について認識を伺います。 

⑤今回の仕様書で示した床材への取替えを、「軽微な手直し」 

と判断した根拠を伺います。 

⑥沖縄防衛局の「補助金適正化法等に基づいて適切に対応し 

ていく。」とのコメントについて伺います。 

 

１．発注者の役割について 

①国土交通省大臣官房官庁営繕部が取りまとめた「公共建築 
工事の発注者の役割解説書」の位置づけを伺います。 

②発注者は必要な事前調査業務の敷地測量、建築物その他 

調査、地盤調査を発注する必要があるとされていますが、 

行っているか伺います。 

③発注者は、必要な事項を過不足なく記載した適切な発注条 

件を取りまとめる必要があるとされていますが行っている 

か伺います。 

④設計の段階以降における発注条件の変更は悪影響を及ぼす 

可能性が高くなることから、発注者は可能な限りそのよう 

な事態が生じないように発注条件を適切なものにしておく 

とされていますが、行っているのか伺います。 

⑤発注者と受注者の関係について伺います。 

 

１．有機農業推進拠点（オーガニックビレッジ）について 
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発言順位 23 議員番号 21 氏  名 國仲 昌二 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．子供たちの遊び場につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

８．熱中症対策について 

 

 

 

９．情報開示請求について 

 

 

 

 

 

10．市民からの請求に対す

①拠点づくりに向けた取組状況について伺います。 

②「オーガニックビレッジ宣言」について伺います。 

２．堆肥製造施設の整備について 

①狩俣地区で実施されている堆肥製造施設の進捗状況につい 

て伺います。 

②他地区での堆肥製造施設の整備について 

３．農業基盤整備促進事業（竹アラ地区）について 

①現在の進捗状況等について伺います。 

４．ミツバチの大量死報道について 

①３月に城辺地域におけるミツバチの大量死の報道がありま 

した。ネオニコチノイド系農薬が原因ではないかとの声も 

あります。市は原因について調査したか伺います。 

 

１．公園の遊具等について 

①市の公園を回ってみたが、遊具があまりにも少ないのでは 

ないか。使用禁止になっている遊具も少なくない。今後の 

対応を伺います。 

②公園の遊歩道や遊具の損傷等について市民からの情報提供 

システムを取り入れてはどうか伺います。 

③ＪＴＡドームを定期的に開放して子供の遊び場として活用 

したらどうか伺います。 

 

１．法改正への対応について 

①熱中症対策の義務化を定めた改正労働安全衛生法が去る６ 

月１日から施行されました。市の対応を伺います。 

 

１．開示請求者の個人情報について 

①国頭村で情報開示請求者の個人情報を外部に漏らしていた 

ことが報道されました。個人情報保護法や地方公務員法の 

守秘義務違反に当たる可能性あるとのことですが。宮古島 

市での対応について伺います。 

 

１． 認可地縁団体の認可取消し請求への市の対応について 
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発言順位 23 議員番号 21 氏  名 國仲 昌二 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

る対応について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 令和６年10月10日以降、請求人らが「議事録は虚偽であ 

る。」として認可取消しを請求したが、長期間にわたり 

回答がなく令和７年４月８日になってようやく「取消しは 

できない。」との回答があったとのことです。判断に半年 

もかかった理由を伺います。 
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